
ACTA N° 031
COMISIÏN FËLMICA DE BOGOTÈ

Sesión Ordinaria
Jueves 25 de mayo del 2023

Hora: 04:00 p.m.
Lugar: Cinemateca de Bogotá - Hall Sala Capital

Citados por el Gerente de Artes AudioYisuales del Idartes, ejerciendo la Secretarta Tpcnica
de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti, por medio de comunicaciones escritas enYiadas por
correo electrynico a cada uno de sus integrantes \ Yta telefynica, se reunieron de manera
presencial en la ciudad de Bogoti, los miembros de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti (CFB)
en sesión ordinaria.

1. Llamado a lista y verificación del quórum:

Secretarta de Cultura, Recreaciyn \ Deporte Jaime Tenorio (D)

IDARTES Mauricio Galeano

Secretarta Distrital de Desarrollo Econymico Felipe Solano (D)

Proimigenes - Comisiyn Ftlmica Nacional SilYia EcheYerri

Representante del sector audioYisual Ximena Sotoma\or (D)

Representante del sector audioYisual Jorge Mario Vera (D)

Capital Sistema de Comunicaciyn P~blica Adriana Gon]ile] (D)

Cimara de Comercio de Bogoti Juliana Herninde]

Invitado permanente: Representante del Consejo Distrital AudioYisual - Yack Re\es

Secretaría Técnica:

Gerente de Artes AudioYisuales del Idartes Ricardo Cantor Bossa

Invitados:

SCRD Leonardo Gar]yn
Margarita Rua

IDARTES Laura Pie] Castaxo
Ana Herninde]
Andrea Tocarruncho



Ricardo Cantor, Gerente de Artes AudioYisuales \ Secretario Tpcnico de la CFB, abre la
sesiyn a las 4:15 p.m. del jueYes 25 de ma\o del 2023 con un saludo de apertura a los
presentes, uno a uno se Yerifica \ confirma el quyrum, posteriormente sociali]a el orden del
dta.

2. Aprobación del orden del día

1. Llamado a lista \ Yerificaciyn del quyrum
2. Lectura \ aprobaciyn del orden del dta
3. Aprobaciyn del acta de la sesiyn treinta (30)
4. Pro\ecto para blindaje del Recaudo PUFA
5. Balance de trabajo primer semestre PUFA \ estado segundo semestre
6. Balance de trabajo primer semestre de cualificaciyn \ promociyn \ estado segundo

semestre
7. Sesiyn de preguntas \ obserYaciones

Se aprueba el orden del dta.

3. Aprobación del acta de la sesión treinta (30)

Luego de la aprobaciyn del orden del dta, Ricardo Cantor, Gerente de Artes AudioYisuales
del IDARTES procede con la aprobaciyn del acta de la sesiyn treinta (30), la cual fue
enYiada por medio de correo electrynico, junto con la citaciyn a la sesiyn treinta \ uno (31).
Luego de dar un espacio para la Yotaciyn, el acta es aprobada por parte de los integrantes
de la sesiyn de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti.

4. Proyecto para blindaje del Recaudo PUFA

Ricardo Cantor inicia e[plicando el blindaje del recaudo del permiso el cual puede afectar la
operaciyn de la Comisiyn Ftlmica en st misma, por esa ra]yn desde la Comisiyn Ftlmica de
Bogoti \ el Idartes en trabajo conjunto con la Secretarta de Cultura, Recreaciyn \ Deporte -
SCRD, se han anali]ado diferentes caminos para el blindaje del recaudo del permiso con
destinaciyn directa \ espectfica para el Idartes, Ricardo e[plica a los presentes que este
blindaje surge debido a que en el POT que se aproby en la ciudad de Bogoti, e[pone que
los recursos que se recauden en efecto del aproYechamiento del espacio p~blico se deben
inYertir ~nica \ e[clusiYamente en:

- Construcciyn e infraestructura
- Mejoramiento
- Mantenimiento
- Sostenibilidad

El POT no inclu\e el rol de los gestores del aproYechamiento econymico de estas
actiYidades en espacios p~blicos, como el IDRD en las carreras atlpticas o el Idartes con la
actiYidad de filmaciones, centrindose mis en los administradores de dichos espacios como
lo son IDU, DADEP, SDM; Con el POT surgiy la necesidad de renoYar el Decreto del Marco
del AproYechamiento Econymico del Espacio P~blico, el 552 de 2018, el DADEP desde
2020 \ en conjunto con otras entidades han Yenido trabajando en el Decreto que deroga al
anterior, de aht se encontraron que operaciones como la Comisiyn FËlmica de Bogoti no



estaban e[pltcitamente incluidas en construcciyn, mejoramiento, mantenimiento \
sostenibilidad

Desde la CFB del Idartes en trabajo articulado con el DADEP \ la SCRD como cabe]a del
sector a niYel distrital, se reali]y la siguiente propuesta de modificaciyn del pro\ecto de
decreto en lo que compete a la Comisiyn Ftlmica de Bogoti \ la gestiyn de la actiYidad de
filmaciones en el espacio p~blico, en negrilla lo propuesto:

"AUWtFXOR NR. 3. - 3.4. SRVWHQLbLOLGaG GHO HVSaFLR S~bOLFR. EV Oa FaSaFLGaG GH UHFXSHUaU,
PHMRUaU, SUHVHUYaU R FRQVHUYaU OaV FRQGLFLRQHV ySWLPaV GHO HVSaFLR S~bOLFR, baVaGR HQ
LQVWUXPHQWRV GH JHVWLyQ \ JRbHUQabLOLGaG, aWHQGLHQGR a VXV QHFHVLGaGHV aFWXaOHV \ IXWXUaV,
SaUa SHUPLWLU VX aFFHVLbLOLGaG, JRFH, GLVIUXWH \ aSURYHFKaPLHQWR HFRQyPLFR, aVHJXUaQGR \
YHOaQGR SRU HO FRUUHFWR XVR \ FXLGaGR GHO HVSaFLR S~bOLFR.

DHQWUR GH OaV aFFLRQHV GH UHFXSHUaFLyQ VH HQFXHQWUaQ OaV WpFQLFaV GH aGPLQLVWUaFLyQ \ OaV
aFWLYLGaGHV RULHQWaGaV a UHKabLOLWaU HO HVSaFLR SaUa ORV ILQHV SaUa ORV FXaOHV IXH HVWabOHFLGR;
HO PHMRUaPLHQWR KaFH UHIHUHQFLa aO FaPbLR R SURJUHVR GHO HVSaFLR S~bOLFR TXH HVWi HQ
FRQGLFLyQ SUHFaULa R GHILFLHQWH KaFLa XQ HVWaGR PHMRU; \ Oa FRQVHUYaFLyQ VH UHILHUH a OaV
aFFLRQHV GH SURWHFFLyQ R FXLGaGR VRbUH HO HVSaFLR S~bOLFR de acXeUdo con la geVWiyn de
laV difeUenWeV acWiYidadeV de aSUoYechamienWo econymico del eVSacio S~blico SaUa
SUeVeUYaU VX eVWado \ eYiWaU TXe VXfUa Xn daxo o Xn SeligUo.

AUWtFXOR NR. 15, PaUiJUaIR 3. La ~QLFa HQWLGaG JHVWRUa GH Oa aFWLYLGaG GH FLOPaFLyQ GH ObUaV
AXGLRYLVXaOHV VHUi HO IQVWLWXWR DLVWULWaO GH OaV AUWHV ± IDARTES. La CRPLVLyQ FtOPLFa GH
BRJRWi FRQWLQXaUi IXQFLRQaQGR GH aFXHUGR FRQ VX QRUPaWLYa YLJHQWH, HQ OR TXH UHVXOWH
SHUWLQHQWH FRQ HO SUHVHQWH GHFUHWR \ FRQWLQXaUi, a WUaYpV GHO PUFA Yelando SoU la
VoVWenibilidad del eVSacio S~blico a WUaYpV de SUoceVoV de moniWoUeo, VegXimienWo \
conWUol, eVWablecidoV en el PUoWocolo de aSUoYechamienWo econymico. EO PHUPLVR
UQLILFaGR GH FLOPaFLRQHV AXGLRYLVXaOHV ± PUFA VH aSOLFaUi GH aFXHUGR FRQ OR SUHYLVWR HQ HO
DHFUHWR DLVWULWaO 794 GH 2018, R Oa QRUPa TXH OR PRGLILTXH R VXVWLWX\a, HQ FRQFRUGaQFLa FRQ
HO aUWtFXOR 17 GH Oa LH\ 1556 GH 2012"

A traYps de estos arttculos se buscy la manera de relacionar el trabajo misional de la CFB
con la sostenibilidad al espacio p~blico, enla]ando el trabajo que reali]a el equipo de
monitores de Yerificaciyn de la Comisiyn, que permite una sostenibilidad de los elementos
en el espacio p~blico.

Esta propuesta esti sometida a la reYisiyn por parte de las entidades, pero en alian]a con el
DADEP se reali]y la propuesta de esta modificaciyn, para que sea incorporada, si bien el
parigrafo 3 \a se encuentra incluido en donde indica que el gestor de la actiYidad de
filmaciones es el Idartes \ que la Comisiyn Ftlmica puede seguir funcionando como lo Yiene
haciendo, si se debta dejar claro el tema del recaudo, pues sin este serta mis complejo
sostener al equipo de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti.

Ricardo da la palabra a Laura Pie] quien e[pone que parte de ese recaudo de la actiYidad
de filmaciyn tambipn es usado para las estrategias de cualificaciyn que la Comisiyn Ftlmica
ofrece al sector \ perder estos recursos es un gran impacto.



Toma la palabra Margarita Rua de la Oficina Jurtdica de la Secretarta de Cultura,
Recreaciyn \ Deporte - SCRD, quien e[plica que junto al Idartes estin trabajando en
conjunto para presentar una propuesta, la cual es pedir al DADEP que de alguna manera
module en el tprmino de sostenibilidad del espacio p~blico la forma de mantener el
sostenimiento de la Comisiyn Ftlmica, desde el DADEP, se esti anali]ando \ trabajando
con Jimena Guillyn quien es la abogada que esti frente a este tema \ fue la que inclu\y los
tprminos antes e[puestos dentro del arttculo de sostenibilidad.

Margarita Rua e[pone que se cree que con la inclusiyn de dicho arttculo, se permita bajo el
tprmino de la sostenibilidad la utili]aciyn de los recursos, se cree que la respuesta se dp de
forma igil teniendo en cuenta el cambio de Alcaldta que esti por suceder. Cymo segunda
opciyn esti que en la liquidaciyn del presupuesto que se hace todo los fines de axo, sigan
permitiendo que se utilicen esos recursos para el sostenimiento de la Comisiyn \ con
destinaciyn directa al Idartes,

Leonardo Gar]yn consulta si al modificar este arttculo se podrta justificar la sostenibilidad
de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti en el espacio p~blico, Ricardo Cantor \ Laura Pie]
e[plican que st se justifica teniendo en cuenta que la Comisiyn cuenta con unos monitores
de locaciones que Yelan por que los espacios utili]ados por las producciones sean
entregados en perfecto estado despups de cada actiYidad de filmaciyn, adicional a esto
desde los procesos de cualificaciyn se Yiene trabajando intensamente en las buenas
pricticas en el espacio p~blico de parte de la industria audioYisual.

5. Balance de trabajo primer semestre PUFA y estado segundo semestre.

Laura Pie] e[plica cuales son los pro\ectos que se lleYaron a cabo durante el primer
semestre del 2023:

Ɣ Romina / Caracol TeleYisiyn
Ɣ La Influencer / Caracol TeleYisiyn
Ɣ Palma Negra / Caracol TeleYisiyn
Ɣ Digan lo que digan / RCN TeleYisiyn
Ɣ Primate 2 / Media Pro
Ɣ Jenni / Jaguar Bite
Ɣ Cale / D\namo
Ɣ El capo 4 / Tis Productions
Ɣ Tierra / Teleset
Ɣ El re\ de la montaxa / CMO Producciones
Ɣ Consuelo/ TeleYideo.

Laura e[plica tambipn los pro\ectos que se estin lleYando a cabo en la Ciudad \ que Yan a
iniciar rodaje pro[imamente:

Ɣ Caracol Televisión:
-Arel\s 2
-A grito herido 2

Ɣ Rcn Televisión:
-Historia de Rigo
-Tia Alison



Ɣ Miracol:
-Secuestro de un Vuelo

Ɣ Teleset:
-La Reina del FloZ 3

Ɣ Golosa Films - Rhayuela Films:
-El NoYicio Rebelde

En la estrategia de formaciyn \ cualificaciyn se lleYy a cabo el Taller PUFA que conty con la
participaciyn de 55 profesionales \ de forma periydica se reali]an los encuentros con los
diferentes actores que hacen parte de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti como son:

-Encuentro con gestores del permiso PUFA: En donde se reafirman las buenas pricticas
de la gestiyn, se aclaran dudas referentes al permiso
-Encuentros con Productores ejecutivos: Un espacio mu\ importante en donde se hace
una retroalimentaciyn con los productores donde se e[ponen los temas de ciudad, las
Yerificaciones en campo del permiso entre otros temas.
-Encuentro con Entidades: El espacio donde se e[ponen los procedimientos para las
solicitudes PUFA a niYel Distrital \ se plantean mejoras en torno al trimite.

Ya se tienen programadas las fechas para los pry[imos encuentros en el segundo semestre
del 2023, las cuales son: Encuentro con gestores del permiso PUFA el 19 de septiembre,
encuentros con Productores ejecutiYos el 14 de septiembre \ encuentro con Entidades el 9
de noYiembre.

En cuanto al trabajo que se ha reali]ado con la comunidad, se ha reali]ado con la localidad
de Candelaria una de las localidades con una ma\or problemitica en cuanto a
inconformidad por parte de los Yecinos, un acercamiento donde se enYiy a la alcaldta local
de la Candelaria \ a la JAL - Junta administradora local un informe bimensual sobre los
aYances, mejoras \ acciones tomadas para disminuir el impacto negatiYo \ las malas
pricticas de las filmaciones en el sector, como son el manejo de basuras que se ha
controlado con el acompaxamiento de los monitores de locaciones al iniciar \ finali]ar las
filmaciones en este lugar, tambipn en el manejo de las plantas elpctricas, ubicandolas de
forma que no afecten a la comunidad.

Con SOMOS / Asociación de Empresas Productoras de Comerciales en Colombia se
reali]y el enYto de reporte elaborado por la CFB sobre filmaciones de publicidad \ molestias
de la comunidad \ tambipn se enYtan los derechos de peticiyn a la asociaciyn para darle
seguimiento a los incumplimientos, ast como los llamados de atenciyn a las empresas
preproductoras, para que cono]can de los malos comportamientos en campo, para mitigar
estos impactos negatiYos. se city de manera presencial al representante legal CENTRAL
PRODUCCIONES, una de las empresas de publicidad que mis filmaciones reali]a en la
ciudad, donde quedaron compromisos de mejores pricticas en campo, sociali]aciyn de
comportamiento adecuado en campo para los equipos de trabajo \ sugerencia de trabajo
con la Comisiyn Ftlmica de Bogoti para mitigar el impacto en la ciudad.



En las tareas que se han adelantado con el sector se han reali]ado:

MESA DE TRABAJO CON PRODUCTORES
Se reali]an constantes mesas de trabajo con el sector para presentaciyn de pro\ectos \
mesas con la Secretaria Distrital de MoYilidad cuindo se requieren cierres de Yta que
impliquen un impacto en la comunidad, para eYitar que estas propuestas lleguen con malos
planteamientos a las entidades \ que causen un No aprobado lo que afecta a sus
filmaciones.

JORNADAS DE CAPACITACIÏN PARA EQUIPOS DE LOGËSTICA
Se reali]an jornadas de capacitaciyn para equipos de logtstica quienes reali]an la
implementaciyn del PMT en campo, esta prictica ha resultado mu\ faYorable para refor]ar
conocimientos en seguridad Yial \ el trabajo de cada uno de los profesionales que hacen
parte de las empresas logtsticas.

Tambipn se implementy los tips PUFA, los cuales han tenido un gran impacto \ alcance en
el sector, estos tips se encuentran en:

- Boletín Bogotá es Audiovisual

En donde mensualmente se hace el enYto del Bolettn ³Bogoti es AudioYisual´ con
noticias releYantes de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti \ los Tips PUFA, que son
recomendaciones ~tiles para la solicitud del permiso.

- Tips PUFA en Video

La estrategia de comunicaciones de la Gerencia de Artes AudioYisuales, donde se
reali]aron Yideos e[plicatiYos de los tips Pufa, los cuiles han tenido alcance de
hasta 9.000 personas en instagram.

Laura Pie] contin~a \ e[pone el histyrico del PUFA, con un total de permisos emitidos en lo
que lleYa de creada la Comisiyn Ftlmica de Bogoti, encontramos que desde el 03 de
noYiembre del 2015 al 20 de ma\o del 2023, las cifras son:

2015 con 84.
2016 con 1480.
2017 con 2141, siendo este el axo con ma\or n~mero de permisos.
2018 con 1913.
2019 con 2135
2020 con 666
2021 con 1491
2022 con 1515
2023 con 572 en lo que Ya del axo.

En cuanto a las cifras de permisos emitidos por tipo de contrato en el periodo del 1 de enero
del 2023 al 20 de ma\o del 2023, se tienen:



-23 pro\ectos con contrato amplio para un total de 466 solicitudes con un porcentaje de uso
del 81% por ciento, siendo las siguientes las cifras por pro\ecto:

Ɣ La influencer - 74 solicitudes
Ɣ Digan lo que digan - 49 solicitudes
Ɣ La tta Alison - 46 solicitudes
Ɣ Romina PoZer - 47 solicitudes
Ɣ El capo - 30 solicitudes
Ɣ Arel\s Henao 2 - 27 solicitudes

106 permisos con contrato por solicitud con un porcentaje de uso del 19% por ciento.

En cuanto al n~mero de permisos por localidad en el periodo del 1 de enero al 20 de ma\o
del 2023, se obserYa por primera Ye] que Santa Fe ocupa el primer lugar, quitando el primer
puesto a Teusaquillo, este cambio se da luego de muchos axos siendo la localidad donde
mis se solicitan permisos \ como resultado de las implementaciyn que reali]y la Comisiyn
Ftlmica de Bogoti con la Alcaldta local de Teusaquillo donde se establecieron unos
condicionamientos para las filmaciones en ciertas partes de la localidad debido a la
inconformidad de sus habitantes:

Ɣ Santa Fe 183
Ɣ Chapinero 103
Ɣ Teusaquillo 89
Ɣ Usaquén 77
Ɣ Candelaria 70
Ɣ Puente Aranda: 59
Ɣ Suba: 49
Ɣ Los Mártires 38
Ɣ Fontibón 24
Ɣ San Cristóbal 19
Ɣ Barrios Unidos 19
Ɣ Kennedy 16
Ɣ Engativá 9
Ɣ Antonio Nariño 7
Ɣ Rafael Uribe 2
Ɣ Bosa 2
Ɣ Tunjuelito 1
Ɣ Usme 1
Ɣ Ciudad Bolívar 1

Siguiendo con las cifras del PUFA, Laura Pie], e[plica que las solicitudes emitidas por tipo
de permiso con corte del 1 de enero al 20 de ma\o del 2023, el 33% lo tiene el permiso
urgente \ 67% el permiso ordinario recordando las ltneas de tiempo de cada tipo de
permiso, 3 dtas hibiles para el urgente \ 5 dtas hibiles para el ordinario, en cuanto al
permiso por el tipo de industria se obserYa que el permiso ordinario se diYide de la siguiente
forma por tipo de industria:



Cine 23%
Contenidos web 4%
Otros 22%
Publicidad 12%
Televisión 38%
Videos musicales 1%

En el permiso urgente se obserYan las siguientes cifras en cuanto a su uso por industria:

Cine 12%
Contenidos web 4%
Otros 4%
Publicidad 35%
Televisión 45%
Videos musicales 0%

Gracias a estas cifras se permite eYidenciar cymo se mueYe cada industria \ cuales son sus
dinimicas para el desarrollo de sus pro\ectos.

6. Balance del plan de trabajo de cualificación - 1° semestre.

Ricardo Cantor inicia hablando sobre el balance del plan de trabajo a niYel de cualificaciyn,
con el desarrollo de las charlas sobre el funcionamiento de la CFB \ del PUFA, en el primer
semestre se han reali]ado en la UniYersidad Central, Pontificia UniYersidad JaYeriana,
ENACC \ la UniYersidad Manuela Beltrin con estudiantes de carrera afines al sector
audioYisual, quienes en futuro serin los solicitantes del permiso, por otra parte reali]amos
charla con Capital sistema de comunicaciyn p~blica \ tambipn se tiene programada para
Junio otra charla con los miembros de ASOCINDE.

Ricardo Cantor e[plica que a niYel de cualificaciyn tambipn se Yan a desarrollar los taller de
Producciyn de Campo en Bogoti \ Bogoti Regiyn (Tolima), serin 2 talleres de 5 dtas en
sesiones de 4 \ 8 horas, se tiene pro\ectado el mes de julio para la reali]aciyn de los
mismos.
En el mes de agosto se reali]arin talleres de primeros au[ilios en set impartidos por la Cru]
Roja Colombiana, serin 3 talleres de 8 horas cada uno. Se continuari con la actiYaciyn de
la Guta µGritemos corte¶ con las empresas productoras que tienen pro\ectos actualmente en
la ciudad, esta actiYaciyn se planea reali]ar en los meses de agosto - septiembre, para el
mes de septiembre se reali]ari el taller para au[iliares logtsticos de trinsito, los cuales
tiene una funciyn importante en la implementaciyn del PMT.

En cuanto a los logros a niYel de promociyn en el primer semestre del 2023, se reali]y en el
marco del 62 FestiYal de Cine de Cartagena FICCI \ en alian]a con Netfli[, la actuali]aciyn
del Directorio de SerYicios \ Directorio de Locaciones de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti, se
desarrolly tambipn en el FICCI un Master Class con Leonardo Padryn creador de la serie
PÈLPITO en donde asistieron 75 profesionales de la industria audioYisual colombiana,
adicionalmente, se lleYy a cabo un encuentro de comisiones ftlmicas Regionales,
organi]ado por el Instituto de Patrimonio \ Cultura de Cartagena ± IPCC en el Marco del
FICCI el cual conty con la participaciyn de Medelltn, Antioquia, Cali, Cartagena \ Bogoti.



Para el marco del BAM 2023 la Comisiyn Ftlmica de Bogoti reali]ari las siguientes
actiYidades:

Stand Cinemateca / Comisión Fílmica / Idartes
La Comisiyn Ftlmica de Bogoti estari presente en el BAM con la participaciyn en el Stand
de la Gerencia de Artes AudioYisuales del Idartes que estari ubicado de manera presencial
en el Gimnasio Moderno de Bogoti recibiendo \ atendiendo a profesionales del sector

Taller PUFA
El Taller de solicitudes PUFA esti dirigido a la industria audioYisual interesada en
profundi]ar en los aspectos a tener en cuenta cuando se necesite un Permiso Unificado
para Filmaciones AudioYisuales - PUFA, ast como recomendaciyn preYias a reali]ar la
solicitud en la plataforma SUMA \ tips de gran utilidad para optimi]ar tiempos.

En cuanto a la promociyn a niYel internacional, la Comisiyn fue inYitada a participar en el
segundo Forum SPCINE, el cual se lleYari a cabo en el Centro Cultural Smo Paulo, los dtas
14 al 16 de junio, SPCine es la agencia de promociyn \ fomento del audioYisual en la ciudad
de Sao Paulo, actor releYante en la Red Latinoamericana de Comisiones Ftlmicas LAFCN,
la InYitaciyn es a participaciyn en el Panel sobre "Internacionali]aciyn del AudioYisual \
Atracciyn de InYersiones".

Se esti planteando dar continuaciyn a la participaciyn en Ventana Sur en Buenos Aires el
cual se lleYari a cabo a final de axo del 27 noYiembre al 01 de diciembre, el tema de este
axos esti centrado en la misiyn de postproductores \ animadores en alian]a con la CCB, se
tendri un Stand como espacio de coZorking para empresarios \ creadores bogotanos que
atienden el mercado, \ tener una agenda de trabajo con agentes e Instituciones de la
regiyn, ast como eYento de cone[iyn entre las Comisiones Ftlmicas de Amprica Latina \ la
Red Latinoamprica de Comisiones Ftlmicas.

Este axo la Comisiyn cumple 9 axos \ para la celebraciyn de su aniYersario se rendiri un
homenaje a la producciyn LA SAGA de Caracol TeleYisiyn, la Comisiyn Ftlmica de Bogoti
ha Yenido reali]ando este tipo de homenajes a las diferentes producciones nacionales que
marcaron un hito en cuanto a la filmaciyn audioYisual en el pats, este eYento se lleYari a
cabo el miprcoles 9 de Agosto del 2023 a las 7:00 p.m. en la Sala Capital de la Cinemateca
de Bogoti, donde se e[pondri un capttulo de la producciyn \ luego se tendri un
conYersatorio con el personal tpcnico \ arttstico.

La Saga, negocio de familia es una telenoYela colombiana producida \ transmitida por
Caracol TeleYisiyn entre los axos 2004 \ 2005, marcy un alto lugar en sintonta en el pats,
fue nominada a Yarios premios nacionales \ gany Yarios de ellos. La serie se caracteri]a por
una trama no conYencional: no es una historia de amor, sino Yarias historias que ocurren a
traYps de distintas generaciones de una misma familia.

En cuanto a las estrategias de eco sostenibilidad, desde la CFB se ha Yenido trabajando en
un conYenio de trabajo con la CCB \ la Comisiyn Ftlmica Colombiana para trabajar en
conjunto en la segunda fase de implementaciyn de la estrategia de eco sostenibilidad
disexada con Mrs Green Film, que seri parte integral de la ruta de trabajo entre las tres



partes.

Ricardo Cantor e[plica que la Cimara de Comercio de Bogoti a traYps del Cluster de
industrias creatiYas \ de contenidos \, Proimagenes Colombia desde la Comisiyn Ftlmica
Nacional, firmarin un conYenio de trabajo con enfoque en una estrategia de sostenibilidad
de producciones en Bogoti \ que desde el Idartes \ la Comisiyn Ftlmica de Bogoti, se ha
reali]ado un manifiesto de participaciyn entre las partes para trabajar enfocados en la ruta
de sostenibilidad de la industria en la ciudad. Este manifiesto hace parte integral de esta
acta (AGMXQWR 1).

Por otra parte se esti desarrollando un plan de actiYidades en alian]a con la Secretaria
Distrital de Ambiente en donde se Yan a reali]ar 2 capacitaciones sobre el correcto manejo
de residuos tanto de aceites Yegetales como de residuos te[tiles, estas capacitaciones se
Yan a lleYar a cabo en el mes de Junio, estos talleres se reali]arin de manera Yirtual por lo
que no ha\ un n~mero de aforo para su asistencia, la Comisiyn tiene planeado para
segundo semestre reali]ar dos talleres mis sobre el correcto manejo de batertas \
bombillos, las actiYidades programadas en conjunto son las siguientes:

- Mesa de trabajo con SDA para eYaluar acciones relacionadas con el Plan de Acciyn
Climitica de la ciudad de Bogoti

- Entrega de mapeo desde la CFB, de las localidades \ puntos en donde se generan
una cantidad considerable de residuos especiales en la industria audioYisual para
que la SDA eYal~e la posibilidad de poner puntos posconsumo cercanos a los
rodajes.

- Charla sobre los programas Acercar \ PREAD, que son mecanismos de
participaciyn gratuita dirigidos a las empresas que inician el fortalecimiento de sus
capacidades para la sostenibilidad, esta actiYidad se reali]ari en el marco del BIFF.

- Charla enfocada a Negocios Verdes: La CFB abriri un espacio Yirtual en donde se
conYoquen empresas del sector audioYisual que cumplan con los requisitos de
Negocios Yerdes en la ciudad, esta tambipn es un proceso de certificaciyn que
ofrece la SDA

- Actuali]aciyn \ reediciyn de la guta de buenas pricticas para rodajes Yerdes en
Bogoti, contari con el apo\o en reYisiyn por parte de la Subdirecciyn de
Ecourbanismo \ Gestiyn Ambiental Empresarial para Yalidar que se esti manejando
el mismo tipo de comunicaciyn en el Distrito.

- Disexo de dos capacitaciones dirigidas a grupos espectficos del sector audioYisual
en Bogoti: Aceite Vegetal \ Te[tiles.

7. Sesión de preguntas y observaciones.

Ricardo Cantor da la palabra a los integrantes de la Comisiyn Ftlmica de Bogoti para
escuchar sus obserYaciones, al no haber preguntas ni obserYaciones por parte de los
participantes



Ricardo recuerda los compromisos pactados en la sesiyn:

- Agendar reuniyn con la mesa de gremios de Fotografta sobre el funcionamiento de
la CFB \ funcionamiento del PUFA

- Reali]ar un cuadro comparatiYo de n~mero de dtas rodado por axo Yersus permisos
emitidos.

- EnYto de pie]as de oferta de cualificaciyn de la CFB

Se leYanta la sesiyn a las 05:34 p.m. del 25 de ma\o del 2023.

Firmas,

Jaime Tenorio Ricardo Cantor Bossa
Presidente (Delegado) Secretarta Tpcnica.


